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1. Les adhérents 
Le nombre d’adhérents licenciés FFME pour la saison 2020/2021 est de 190, répartis comme 
suit : 

Saison 2020-2021 Hommes Femmes Total 
Adultes 107 51 158 
Jeunes 13 19 32 
TOTAL 120 70 190 

En plus de ces adhérents licenciés FFME, nous comptons 8 adhérents licenciés FFSA. 

 

2. Les créneaux 
Les activités ont commencé mi-septembre avec la contrainte d’une jauge à 26 grimpeurs maximum 
par séance (telle que nous l’avions mise en place avant les vacances d’été) avant de s’interrompre 
rapidement avec la 2è vague de la crise sanitaire qui nous a obligés dès la fin septembre à annuler 
tous les créneaux adultes (cours débutants + créneaux autonomes) pour une courte période. La 
reprise en octobre fut de courte durée puisque ont suivi des travaux de réfection de toiture au 
gymnase Félix Masson, et surtout un reconfinement fin octobre 2020, avec pour conséquence non 
seulement l’annulation des créneaux adultes mais aussi des créneaux enfants et jeunes. 

Heureusement, nos activités ne se sont pas arrêtées complètement, une dérogation existant pour 
les publics en situation de handicap. Nous avons ainsi pu proposer plus de créneaux handisport sur 
l’année 2020/2021. 

Les enfants et les jeunes ont pu reprendre l’escalade mi-décembre. Les séances jeunes du mercredi 
étaient encadrées bénévolement par Benoît Vouillot, adhérent diplômé du brevet fédéral d’initiateur 
SAE l’année précédente. Les séances du samedi étaient encadrées par Floriane Ratsimba, 
professionnelle diplômée salariée du comité territorial 35 (CT35), jusqu’à son départ de la structure 
fin 2020. A partir de janvier 2021, Floriane a été remplacée par Didier Delmas nouvellement 
embauché au CT35. 

Enfin, pour les adultes, il aura fallu attendre début juin 2021 pour retourner au gymnase Félix 
Masson, toujours avec une jauge réduite. 
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Voici un récapitulatif de nos créneaux de grimpe qui n’ont pas changé entre 2019/2020 et 
2020/2021, à l’exception du créneau performance que nous n’avons pas été en mesure de 
reconduire, faute d’encadrant : 

- Enfants : le samedi de 10h à 11h30 dans la salle d’escalade du pôle associatif de la 
Marbaudais (que l’on appelle communément salle de Maurepas) 

- Jeunes 
o De 17h à 19h le mercredi à Félix Masson (escalade de voies) 
o De 11h30 à 13h le samedi à Maurepas (escalade de bloc) 

- Adultes débutants : le mardi de 18h à 20h 
- Adultes autonomes : le mardi de 20h à 22h, le mercredi et le vendredi de 19h à 22h 
- Handisport : un vendredi soir par mois à Félix Masson et un samedi matin par mois à 

Maurepas 

 

3. La communication 
● E-communication 

 
Les Vol news sont le moyen de communication le plus utilisé et le plus efficace. Il s’agit de mails 
envoyés à l’ensemble des adhérents pour les prévenir des dates à retenir (sorties, animations, 
formations, stages, vie associative…), des changements éventuels sur les créneaux et des 
changements, il y en a eu au cours de l’année 2020/2021 au fil de l’évolution des consignes 
sanitaires ! 
 
Le site Web (https://www.vertical-ouest-loisirs.fr/) propose des informations et des articles sur les 
activités de l’association. C’est un site informatif pour les licenciés du club surtout, mais aussi pour 
les futurs adhérents. 
Celui-ci est maintenant largement concurrencé par des moyens de communication plus immédiats 
au niveau de la publication d’articles. Ainsi, il est difficile de le maintenir, de poster régulièrement 
des articles. Mais il reste la vitrine du club. On s’efforce donc de le mettre à jour et d’y faire figurer 
quelques articles sur les moments forts de l’association. 
 
Les pages Facebook sont aussi un bon moyen pour publier des informations succinctes ou des 
informations de dernière minute.  
➢ Nous avons une page officielle “Vertical Ouest Loisirs” accessible à tous qui relaie des 

informations générales sur le club ; 
➢ Et le groupe privé “Les Volistes”, plus actif, mais accessible seulement aux adhérents du 

club qui souhaitent s’y inscrire. Les membres y partagent des informations plus spécifiques 
au fonctionnement de l’association, des propositions de sorties grimpe, des petites 
annonces, etc. 

 
Il est à noter que nous avons fait notre première Assemblée Générale virtuelle le 12 janvier dernier, 
et qu’elle a rassemblé une trentaine d’adhérents. Pour cela, nous avons utilisé Jitsi, un outil libre. 

● Le panneau d’affichage 

● Le tee-shirt club 

Des T-shirts avec le logo du club (t-shirts gris foncé avec le logo poitrine + dos en bleu) sont toujours 
disponibles. 
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4. Les formations et les diplômes 
La FFME propose de nombreux brevets fédéraux et nous avons habituellement quelques adhérents 
qui peuvent ainsi devenir initiateur SAE, ouvreur club, juge, etc. Malheureusement, ces formations 
n’ont pas eu lieu du fait de la situation sanitaire, et nous n’avons par conséquent eu aucun·e formé·e. 

En plus de ces formations, nous encourageons également nos adhérents à passer au cours de 
l’année les passeports escalade. Ces mini-diplômes sont obtenus lors des créneaux enfants, jeunes 
ou adultes débutants, et sur la base du volontariat pour les créneaux autonomes. Ils jalonnent la 
progression en escalade, en salle comme en extérieur, et sont des pré-requis à certaines formations. 

 

5. Les sorties 
A la sortie du 3è confinement, nous avons été autorisés à reprendre les activités en extérieur. Nous 
avons donc proposé à nos adhérents des sorties en falaise : 

- Pen Hir le week-end du 29-30 mai (sortie autonomes et débutants) 
- Mont Dol le 19 juin (sortie handi et autonomes) 
- Mortain le 26-27 juin (sortie autonomes) 

 

6. Vie du club 
La crise sanitaire ne nous a pas permis de proposer nos animations habituelles au cours de l’année 
mais le hasard nous a fait rencontrer Lucie Jarrige, qui a commencé à grimper sur notre mur de 
Félix Masson en décembre 2020. Cette athlète de haut niveau qui avait alors 3 titres de championnat 
du monde à son palmarès était nouvellement arrivée à Rennes, et à la recherche de structures 
d’entraînement. Loïc Dallemagne, moniteur instructeur FFME, s’est porté volontaire pour l’assister 
et lui proposer un programme d’entraînement. Du fait de son niveau et de sa fréquence 
d’entraînement, le besoin de nouvelles voies pour Lucie s’est fait sentir au printemps alors nous 
avons mis en place des séances de maintenance en avril 2021 sous l’égide de Sylvain Prot, 
responsable de la commission SAE. Une dizaine de nouvelles voies ont été ouvertes pour elle. Lucie 
s’est licenciée au club à la rentrée de septembre 2021 et nous a ramené un 4è titre des derniers 
championnats du monde à Moscou. 

En plus des quelques sorties falaise listées précédemment, nous avons également réussi à 
organiser un évènement de fin d’année qui a rassemblé une cinquantaine d’adhérents le vendredi 
2 juillet 2021. Cet évènement s’est organisé au gymnase Félix Masson autour de la projection d’un 
documentaire d’escalade traitant du travail des équipeurs en falaise. Ce documentaire intitulé Le 
Jardin des Spits est réalisé par Péma Vives et produit par l’association Greenspits. La projection fut 
précédée d’un créneau de grimpe libre ouverts aux adhérents et à leurs familles et d’un barbecue. 
Pour ce repas, nous avons tenu à nous fournir en produits locaux, notamment les bières brassées 
par 2 de nos adhérents.  

 

7. Conclusion 
Ce fut une année particulière à gérer car encore placée sous le signe du covid et de ce fait, 
largement tronquée. 

Nous avons capitalisé sur l’expérience de la reprise en juin 2020 où les jauges réduites avaient été 
mises en place pour la première fois dans notre club, ce qui nous a permis d’être plus réactifs, dès 
septembre 2020, et de proposer à nos adhérents des séances de grimpe dans le plus strict respect 
des consignes sanitaires préconisées par la FFME. 
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Nous nous sommes efforcés de garder le contact avec nos adhérents et de les tenir informés au 
plus près de l’évolution de la situation sanitaire via nos campagnes d’emailing (vol-news). Ce fut 
encore une année sans formations et sans compétitions, mais heureusement nous avons réussi à 
organiser un temps fort du club sous un format inédit avec la projection d’un documentaire avant la 
coupure estivale. 

 


